

Grussbotschaft zur Buchpräsentation

«100 Jahre Waldorfschule» war eine sehr eindrückliche und berührende Feier am 19. September in Berlin. Was als eine kleine Schule für Arbeiterkinder in Stuttgart begann ist zu einer weltweitweiten Bewegung geworden. Das Erreichte erfüllt uns mit grosser Freude und Stolz, appelliert aber auch an unsere Verantwortung für die Zukunft. Dazu gehört ein kritischer Blick auf die Steinerschulen, etwa bezüglich Lehrplan, Erziehung, Zusammenarbeit unter den Lehrern, Lehrerinnen und Eltern. Genau dies haben Heinz Brodbeck und Robert Thomas mit ihren beiden Büchern «Steinerschulen heute» und «Rudolf Steiner Schule im Elterntest» in einer umfassenden Weise getan.

In der heutigen Leistungsgesellschaft und einer zunehmenden Digitalisierung von immer mehr Lebensbereichen, insbesondere auch der Kindheit, gilt es eine pädagogische Haltung mit einem Menschenbild zu bewahren, die für eine ganzheitliche Bildung und Erziehung einsteht, der Beziehung zum Kind eine hohe Priorität einräumt und jedem Kind in seiner Einzigartigkeit mit Respekt und Verständnis begegnet. Die beiden Bücher von Heinz Brodbeck und Robert Thomas werden – so hoffe ich sehr - einen wichtigen Beitrag dazu leisten.

Remo Largo

22. September 2019